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令和元年度第１回臨時総会 議事録

1．招集通知年月日 令和元年 12月 5日

2．開 催 日 時 令和元年 12月 25日 10：00~11：05

3．開 催 場 所 高知共済会館 大ホール『桜』

4．出 席 会 員 数 総会員数 12会員

出席会員 12会員

（うち出席：8会員 書面：4会員）

5．出席会員の氏名

[出席会員]

[書面議決]

会員名 役職 出席者名

高知県 農業振興部長 西岡 幸生

高知県農業協同組合中央会 代表理事会長 久岡 隆

高知県農業会議 事務局長 川村 哲明

高知県農業協同組合 代表理事組合長 武政 盛博

高知県土地改良事業団体連合会 常務理事 畠山 心徳

高知県町村会 事務局長 笹岡 貴文

高知県担い手育成総合支援協議会 事務局長 川村 哲明

高知県農業公社 専務理事 和泉 禎祐

会員名

高知県農業共済組合

高知県畜産会

高知県市長会

高知県農産物検査協議会



６．内容

【開会】（１０時 0０分）

【会長挨拶】

農業振興部 西岡部長より挨拶

【総会成立報告】

（事務局 小笠原課長補佐）

協議に入る前に、本日は、会員総数１２会員のうち、本人出席８会員、書面議決

４会員となっておりますので、規約第１５条第１項の規定により、本日の臨時総会

が成立することを報告いたします。

それでは、規約第１３条第２項により、臨時総会の議事進行を西岡会長にお願い

いたします。

【議事録署名人選出】

（会長 西岡部長）

それでは早速ですが、議事を進行してまいりたいと思います。まず、規約第１９

条の規定により議事録署名人２人を選任することになっておりますが、私の方で指

名させていただいてよろしいでしょうか。

【異議なしの声】

（会長 西岡部長）

それでは、議事録署名人を高知県町村会の笹岡事務局長と高知県農業公社の和泉

専務理事にお願いします。



【中国四国農政局高知県拠点 地方参事官挨拶】

（会長 西岡部長）

議事に入る前に、本日オブザーバーとしてお越しいただいております中国四国農政

局 高知県拠点 岩下地方参事官より、ご挨拶いただきたいと思います。

（高知県拠点：岩下地方参事官 挨拶）

【第１号議案】

（会長 西岡部長）

第１号議案「令和２年産米の生産数量目標等について（案）」を上程いたします。

それでは、事務局より説明をお願いいたします。

（事務局 池上課長）

第 1号議案説明

・令和２年産米生産数量目標の設定方法及び目標数量について

・令和２年産米の市町村及び地域農業再生協議会別の生産数量の目安について

（会長 西岡部長）

第１号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま

す。

《質疑なし》



（会長 西岡部長）

それでは採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（会長 西岡部長）

全員賛成でありますので、第１号議案「令和２年産米の生産数量目標等について

（案）」は原案どおり可決いたしました。

【報告事項１】

（会長 西岡部長）

続きまして、報告事項１、｢産地交付金の配分について｣、事務局から報告をお願

いいたします。

（事務局 堀地チーフ）

報告事項 1説明

・令和元年度産地交付金の配分について

（会長 西岡部長）

何かご質問等がありましたらお願いします。

（高知県農業協同組合 武政代表理事組合長）

飼料用米が減少しているが、何か原因があるのですか。



（事務局：堀地チーフ）

主食用米の価格が高止まり状態になっていることと、幡多地域でH30 年に飼料用

米の多収品種で病気が発生したため敬遠された農家がいたことが原因となっていま

す。

（会長 西岡部長）

その他に何か、ご質問等ございませんでしょうか。

《質疑なし》

【報告事項２】

（会長 西岡部長）

続きまして、報告事項２、｢米穀の情勢について｣、高知県農業協同組合より報告を

お願いします。

（高知県農業協同組合 高橋米穀課長）

報告事項２説明

・米穀情勢について

・米の需給状況について

・令和元年産加工用米の入庫状況及び令和２年産酒米の生産計画について

・令和２年産米の取組方針・集荷販売計画について



（会長 西岡部長）

何かご意見、ご質問等がありましたらお願いします。

《質疑なし》

【報告事項３】

（会長 西岡部長）

続きまして、報告事項３、「米生産における今後の対策について」、事務局から報告

をお願いします。

（事務局 堀地チーフ）

報告事項３説明

・全国及び高知県の米をめぐる状況について

・今後の対策について

（会長 西岡部長）

何かご質問等がありましたらお願いします。

《質疑なし》



【報告事項４】

（会長 西岡部長）

続きまして、報告事項４、「令和２年度県の主要施策について」、事務局から報告を

お願いします。

（事務局 池上課長）

報告事項４説明

・令和２年度農業振興部の予算のポイントについて

（会長 西岡部長）

何かご質問等ありましたらお願いします。

（高知県農業協同組合中央会 久岡代表理事会長）

予算はともかく、柱立てはこの内容でいくのですか。

（事務局 池上課長）

産業振興計画の柱立てに合わせておりますが、今後、産振本部会議や知事との協議

を踏まえまして、柱立てを決定していくことになります。

（会長 西岡部長）

その他、ご質問等ありませんでしょうか。



《質疑なし》

【報告事項５】

（会長 西岡部長）

続きまして、報告事項５、「環境制御装置の事業申請状況及び次年度の対応につい

て」、事務局から報告をお願いします。

（事務局 田村チーフ）

報告事項５説明

・産地パワーアップ事業 環境制御装置導入状況について

・産地パワーアップ事業 目標達成状況及び今後の取組について

（会長 西岡部長）

何か質問等ありましたらお願いします。

（高知県農業協同組合 武政代表理事組合長）

産地パワーアップ事業は全国的には活用が悪いと聞きますが、高知県では西も東も

も利用がかなり高いということで、この支援がなくなると再生体制がとりづらいと思

いますので、県再生協議会では支援が難しいかもしれないですが、何か力入れをして

あげないとなかなか取組づらい面もあると思いますので、是非支援をお願いしたいと

思います。



（事務局 田村チーフ）

県再生協議会としては、次期計画を立てるということが難しい状況ですけれども、

これまで全く取り組んでいなかった人が、地域の再生協議会単位で計画を作っていき

たいというようなご希望があれば、我々の方でも支援して参りたいと思いますので、

引き続きよろしくお願いいたします。

（高知県農業協同組合 武政代表理事組合長）

特にミョウガの関係で現場からよく聞く話が、これまで土耕で長い間やってきた篤

農家が連作で生産の維持ができないということです。生産拡大をしていかなければな

らないというなか、技術の高い人が収量が取れていないというような状況にあります

が、この事業の活用で、高知県のナンバーワン品目として、価値を見出したいという

思いがあります。また、高知県の場合は特にこの支援に助けていただいているという

思いがありますので、引き続き是非このような支援をしていただきたいと思います。

（会長 西岡部長）

報告事項は以上です。

それでは、最後の項目「６その他」に移ります。中国四国農政局から連絡事項があり

ますので、よろしくお願いします。



（中国四国農政局高知県拠点 尾﨑総括）

連絡事項説明

・令和２年度予算（経営所得安定対策）の変更点について

（会長 西岡部長）

ありがとうございました。

以上を持ちまして、高知県農業再生協議会臨時総会を終了いたします。年末の大

変お忙しい時期にお集まりいただき、ありがとうございました。

【閉会】（11時 05分）


